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Zusammenfassung

        
Bei sieben Patienten hatten sich während eines mittleren Zeitintervalls von 8,5 Jahren zwei voneinander unabhängige Dickdarmkarzinome entwickelt. Fünf der sieben Zweittumoren wurden im Rahmen der onkologischen Nachsorgeuntersuchungen entdeckt. Zehn der 14 Tumoren waren im linksseitigen Kolon lokalisiert. Bei einer Gesamtzahl von 762 Patienten mit Dickdarmkarzinomen, die über dieselbe Zeitspanne beobachtet wurden, errechnete sich eine Inzidenz von 0,9 % für ein metachrones Doppelkarzinom. Zwei Patienten sind 7 bzw. 24 Monate nach der Operation ihrem Tumorleiden erlegen; die übrigen Patienten sind derzeit klinisch tumorfrei.


      
        
Abstract

        
Seven patients developed two separate carcinomas of the colon over an average interval between the two of 8.5 years. Five of the second tumours were discovered during routine endoscopic follow-up of the first. Ten of the 14 tumours were located in the left colon. These seven cases represent an incidence of metachronous double carcinoma of the colon of 0.9 % among a total of 762 patients with carcinoma of the colon seen during the same period. Two patients died of the malignancy seven and 24 months, respectively, after the operation. The others have so far remained clinically free of tumour.
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